

Produce inconformidad y estupor

UNA NUEVA ACTITUD DEL SEÑOR SRIO. DE HACIENDA

Adelantándose a una iniciativa del Congreso ha firmado un contrato con los Bancos para la distribución de los 16 millones de colones. Se considera que ese contrato es nulo porque el Secretario de Hacienda no puede atarle las manos a los diputados en materia tan delicada.

De acuerdo con las leyes hacendarias quienes deben hacer la discriminación de cuentas a pagar son los señores Zúñiga Montúfar, Fernández Peralta y Fernández Pacheco. Hubo intención de suspender la aplicación de las leyes hacendarias, pero ante la oposición de varios diputados el presidente de la República intervino y ordenó que sólo fueran suspendidos cuatro artículos de las leyes hacendarias.

Así las cosas la discriminación de cuentas a pagar volvió a caer dentro de la esfera de los funcionarios atrás mencionados. Varios diputados tienen lista una moción para reafirmarlo así en la respectiva ley. Por eso extraña esa actitud inconsulta y prematura del señor Bonilla Lara.

No se duda de la honorabilidad de los banqueros, pero se sabe que en poder de los Bancos hay por diferentes conceptos cuentas de las que deben ser pagadas y además, los bancos tienen relaciones que no les permite actuar con toda la libertad que sería deseable. **ULTIMA HORA** recoge sensacionales informaciones en relación con una nueva actitud de la Secretaría de Hacienda.

En LA TRIBUNA de hoy, el Comité para que haga la discriminación de cuentas a pagar con Lic don Alvaro Bonilla Lara anuncia, que se ha integrado un

la ley que estudia en estos momentos la Cámara. Esa noticia ha sido muy comentada en mañana de hoy y nos ha pareci

(Pasa a la Página 4)

LA POLITICA EN MARCHA

El cortesismo —que en estos momentos abarca a los viejos partidarios de don León, a los social-demócratas y a los ulatistas— continúa haciendo esfuerzos porque el nuevo código Electoral no se promulgue. Como tuvimos ocasión de hacerlo notar en comentarios anteriores, el sabotaje contra el nuevo código de "los defensores de la pureza del sufragio" es habilidoso, pero indiscutible. En primer lugar, debe subrayarse su completa inactividad. Ni un manifiesto. Ni una asamblea popular. Ni una transmisión de radio. Movieron a los estudiantes para manifestar contra Somoza. Pero no han movido ni una paja en favor del nuevo código. En segundo lugar, la actuación de los diputados cortesistas en la cámara, excepción hecha de los señores Trejos y Lara, ha sido de apoyo a todas las maniobras que algunos políticos de vieja escuela han tenido a bien realizar, para obstaculizar la promulgación de la nueva ley electoral. En tercer lugar, los conceptos emitidos por los dirigentes cortesistas y por los periódicos controlados por ellos en relación con el Código, son sospechosísimos. Recordemos algunos: "No es Código lo que falta, sino hombres". "Con cualquier código se pueden hacer buenas elecciones". "Son los comunistas los interesados en que se dé el nuevo código para aprovecharse del mecanismo de los subcientos". Como se ve, todas son frases destinadas a quitarle interés al pueblo con respecto al código.

Pero preguntémosnos: ¿Será cierto que con cualquier código se pueden hacer buenas elecciones? ¿O será posible evitar el 90% de los fraudes con el nuevo código? Nuestro criterio es, que con un buen código, los chanchulleros de profesión pueden ver frustradas todas sus habilidades. Demostremoslo.

1º El nuevo código exige que el votante presente su cédula de identidad con fotografía. La cédula de identidad con fotografía impide que un ciudadano vote por otro.

2º El nuevo código electoral dispone que todas las juntas electorales estén integradas por representantes de los diferentes partidos y no simplemente por aquellos ciudadanos a quienes el poder ejecutivo tenga a bien nombrar. Con buenas juntas electorales, el chanchullo es muy difícil.

3º El nuevo código elimina el sistema de votos a computar tal como estaba establecido y el sistema de identificación de los votantes muy difíciles de lograr.

Apenas hemos señalado tres aspectos del nuevo código. Es o no cierto que con buenos o malos hombres, esos tres aspectos son talmeca para los falsificadores? ¿Por qué entonces los partidarios de la pureza del sufragio se han cruzado de brazos?

PIDESE

La intervención del señor Presidente PICADO

Es para que se no se convierta en ley el proyecto del diputado don Pablo M. Rodríguez, que vendría a desnaturalizar la ley de parásitos. — Se dirigen en ese sentido al señor Presidente Picado don Arnolfo Ferreto en nombre de "Vanguardia Popular" y don Rodolfo Guzmán por la CTCR.

Al señor presidente de la república se le han dirigido en la mañana de hoy los siguientes telegramas:

Señor Presidente de la República
Casa Presidencial.
(PASA a la Página OCHO)

DOS TECNICOS ESTADOUNIDENSES PARA LA COMISION DE FOMENTO INTERAMERICANA

Asimismo se nos informa que el Instituto de Asuntos Interamericanos ha recibido órdenes para que colabore con esos dos técnicos que vienen asimismo a trabajar con ellos, con lo cual aumentarán la ayuda técnica que actualmente están dando a los agricultores.

Hemos tenido informes que nos dicen que dos técnicos norteamericanos llegarán dentro de pocos días a Costa Rica, para trabajar con la Comisión de Fomento Interamericano.

Así mismo se nos informa que esos dos técnicos vendrán a trabajar con el Instituto de Asuntos Interamericanos, con lo cual esa entidad podrá suministrar a los agricultores nacionales una mayor ayuda técnica. La Oficina General de Asuntos Interamericanos.
(PASA a la Página OCHO)

Llegó a Costa Rica Mr. Adolph George Hour

EL SR. HOUR LLEGO RECIENTEMENTE A NUESTRO PAIS, CONTRATADO POR NUESTRO GOBIERNO PARA INSTRUIR EN TACTICA MILITAR A LOS ERVICIOS DE POLICIA Y TRANSTO

Hemos recibido informes, en fuentes de nuestro entero crédito que nos dicen de la llegada a Costa Rica de Mr Adolph George Hour. El señor Hour ha sido contratado por nuestro gobierno.
(PASA a la Página OCHO)

APASIONADO DEBATE

provocó ayer en el Congreso el proyecto de reforma a la ley de parásitos

CONSIDERASE QUE ESA REFORMA VIENE A ECHAR POR TIERRA UNA DE LAS LEYES MAS JUSTAS Y AVANZADAS DEL PAIS

El proyecto de reforma ha caído como una bomba en todos los círculos sindicales del país

INFORMACION SOBRE EL INTERESANTE DEBATE QUE SE PROMOVIO AYER Y QUE CONTINUARA EN LA SESION DE ESTA TARDE

Ayer se promovió en el Congreso un interesante debate al rededor de la reforma a la Ley de Parásitos, propuesta por el diputado don Pablo de las Mercedes Rodríguez. Los diputados que atacaron la reforma manifestaron que ella venía a desnaturalizar esa ley, que consideraban una de las más avanzadas y justas del país. Según la ley, el pa

rásito de buena fe que cultiva por un año una parcela de tierra que encontró abandonada, y sin que medie gestión alguna del que luego resulta ser el dueño de la misma, adquiere derecho de propiedad sobre esa parcela; quedándole al antiguo dueño el derecho de que el Estado lo indem

(Pasa a la Página 2)

ULTIMA HORA

Director: RAFAEL SOLEY REYES

Año III — San José, JUEVES 25 de Octubre de 1945 — Nº 962

LOS REGIDORES VANGUARDISTAS

NO ESTAN DE ACUERDO EN QUE SE LE SUPRIMA EL AGUA A LA PILA DEL LICEO DE COSTA RICA

DECLARA PARA "ULTIMA HORA" EL REGIDOR DON MANUEL MOSCOA

Ayer tarde obtuvimos la noticia de que el Gobernador de la Provincia de San José, don Manuel Rodó, le pasó una nota al Director del Liceo de Costa Rica comunicando que la paja de agua que alimenta la pila de esa institución será suprimida. Se basa esta nota en el dictamen del regidor cortesista González favorable a esa tesis.

Esta mañana conversamos con el regidor vanguardista don Manuel Moscoa Barrantes quien nos dió la opinión de los municipales vanguardistas al respecto en los siguientes términos:

"Los municipales vanguardistas estamos absolutamente en contra de esa medida y nos oponemos a ella en la sesión del próximo viernes. Nosotros consideramos que con suprimir esa paja de agua, que es indispensable para la buena educación física de los liceístas, no se resuelve el problema del agua para los barrios de La Cruz, Luján, etc. Lo que la Municipalidad debe resolver es el problema de la cañería en general y con suprimir un paja de agua no se va a resolver ese problema".

REPORTAJES HOMEOPATICOS

CON UN "CABALLERO":

—Parece que el negocio del alcohol se fregó...
—No hay derecho, mi querido periodista. Ya teníamos la mesa puesta para el banquete cuando se vino el terremoto. Aquí no hay discreción para nada. Pero la verdad es también que el alcohol siempre produce escándalos...

CON OTRO "CABALLERO":

—¿Me llamaba usted?
—Sí, amigo. Es para rogarle que no hagan mucha publicidad al proyecto de emisión de 16 millones. Ya fregaron bastante con el alcohol. Dejen comer y coman: esta es una buena filosofía. Además ¿qué es en realidad el 30 por ciento de cinco millones de colones? Una piltrafa, amigo, una piltrafa... Tenga presente que nosotros como "caballeros" siempre nos acordamos de los amigos. ¿Estamos?

CON EL DIPUTADO FONSECA CHAMIER:

—Dice que usted no echa leña a la pira donde se está asando el ministro de hacienda?
—Y es cierto: lo más que hago es soplar un poquito...

OCHO SEMANAS DE ATRASO EN LAS PLANILEAS DE FOMENTO.

"Desgraciadamente ahora contemplo otro problema en el agotamiento de todas las partidas, lo que hace que el Control no haya podido sellar ningun giro de las últimas ocho semanas. — Así dice el señor ministro de hacienda al contestar las gestiones del secretario general de la Confederación, don Rodolfo Guzmán

Ante el gravísimo problema planteado por el atraso de ocho semanas en el pago de los sueldos de los trabajadores de fomento, la confederación de trabajado

res, por medio de su secretario general intervino dirigiéndose al señor presidente de la república y al señor ministro de hacienda, en el sentido de que se aliara la situación de esos numerosos trabajadores. A esas gestiones, el señor ministro de hacienda contestó con el siguiente telegrama, que (PASA a la Página OCHO)

Por esos Mundos

SANTIAGO DE CHILE. —Refiriéndose a los problemas de Chile, en reciente mitin celebrado en esta capital, al que asistieron cerca de 25 mil personas, el dirigente de la Confederación de Trabajadores de Chile, Sr. Juan Vargas, pidió al movimiento obrero organizado de su país se ponga a la cabeza de un frente unido de todas las fuerzas democráticas con el objeto de realizar un programa de transformación progresista de la economía y de mejoramiento social de las masas populares.

La Confederación de Trabajadores de Chile — dijo Alvarez — está trabajando activamente con el objeto de unificar a todo el movimiento obrero y organizar a

todos los trabajadores todavía no sindicalizados.

Como objetivos inmediatos de la Confederación de Trabajadores Chilena indicó los siguientes:

1. Igualar los salarios al costo de la vida.
2. Indemnización de despido a base de la duración del empleo.
3. Salario pagado durante las vacaciones.
4. Salario de compensación para trabajadores con familia numerosa.
5. Seguridad de empleo.

El dirigente chileno expresó también que el movimiento obrero debe ayudar a las masas campesinas en su organización en contra de los latifundistas feudales y abogó por una gran campaña nacional de apoyo a los peones y campesinos pobres.

Columna de la Juventud

ESTAMOS EN CONTRA DE QUE SE CORTE LA PAJA DE AGUA DE LA PILA DEL LICEO DE C. R.

Hemos tenido informes de que el señor Rodó, gobernador de la provincia de San José, se ha dirigido a Lilito Aguilar Machado comunicándole que la paja de agua que alimenta la pila de natación del Liceo de Costa Rica, será cortada.

Nosotros, como vanguardia de la juventud costarricense, estamos en contra de esa medida. Con cortarle la paja de agua a la pila del Liceo no se soluciona el problema del agua en San José. Ese problema es general, no afecta únicamente los barrios de la Cruz y otros de ese lado. El problema debe enfocarse en conjunto: solucionar el problema del agua en San José.

En esta cuestión se ha visto clara la maniobra del cortésimo contra los estudiantes liceístas. El regidor González, de partido Demócrata informó favorablemente sobre ese problema, es decir, recomienda a la municipalidad de San José, la corta de la paja de agua de la pila de natación de ese centro de enseñanza.

Nuestros municipales, cs. Mos

coa, Fernández, Cordero y Moya, se opondrán en la sesión del viernes a ese acuerdo. Ellos, como nosotros, consideran, que el problema del agua en San José debe enfocarse conjuntamente, con miras a resolverle el problema a toda la población, y no están de acuerdo con que se corte el agua a esa pila.

Sin embargo, con solo nuestra posición en la Municipalidad no se resuelve definitivamente este asunto. Es necesario que el Liceo se movilice. Que le demuestre al regidor González que están porque la pila se mantenga. Deben hacer una manifestación de protesta contra esta pretensión del cortésimo, haciendo acto de presencia en la sesión del viernes próximo. Juventud Vanguardista en esta cuestión apoyará sin reservas de ninguna especie al estudiante liceísta, demostrando así que estamos por todas las reivindicaciones de la juventud sin sectarismos de ninguna clase.

Comité Ejecutivo de Juventud Vanguardista

LA CAMPAÑA DE EMULACION INTER-SINDICAL EN MARCHA

Ya se nota entre los sindicatos de San José, afiliados a la federación y a la CTCR una gran actividad y una concepción nueva en cuanto a la forma de realizar el trabajo sindical. La campaña de emulación inter sindical ha venido a dar un poderoso impulso a las organizaciones obreras, ahora todas se empeñan por eliminar sus fallas y por fortalecerse hasta el máximo, como ilustración, señalaremos algunas de las actividades que realizan los sindicatos en su empeño de superar la campaña de emulación.

El sindicato de la Industria del Vestido ha ampliado su radio de acción, se unió con el sindicato de trabajadores de la industria textil y fundaron un sindicato más consolidado, en tal forma el actual Sindicato de Trabajadores de la Industria del Vestido y Similares, representa una enorme cantidad de trabajadores. Además entre los trabajadores de ambos sexos, de las lavanderías de esta capital hay un manifiesto deseo de organizarse bajo

la bandera del Sindicato de la Industria del Vestido y similares.

El Sindicato de Trabajadores del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico ha organizado un tren de excursión, que se correrá el domingo 28 de octubre, parte de las ganancias que se obtengan las destinarán los trabajadores ferroviarios para fortalecer a la CTCR.

El Sindicato de Trabajadores de la Madera se ha empeñado en intensa campaña de reorganización, se celebran reuniones con los personales de cada taller por separado, se les da importantes instrucciones y se discuten cuestiones alrededor de la táctica y desarrollo de los sindicatos.

Solamente estos tres ejemplos, darán idea de como se trabaja por perfeccionar y orientar a los sindicatos, de acuerdo con la finalidad de la poderosa CTCR: garantizar al trabajador, sin distinción de partidarios políticos, la efectiva defensa de sus intereses.

COMENTARIO POLITICO

Se nos ha ocurrido hoy echarle un vistazo a esa columna del periódico cortesista Diario de Costa Rica y que, según se estima, escribe Mariano Quirós González. ¿Quién es este señor? ¿De dónde es? Nos interesa el hombre porque, francamente, escribe las más peregrinas tonterías; y porque la lógica de sus argumentos es la más ilógica de todas las lógicas habidas y por haber, cayendo en contradicciones en que no caería ni un escolar de tercer grado. Lo que trata de probar en un párrafo lo contradice y refuta en el siguiente. La cuestión es amontonar cargos y más cargos. No importa que los mismos se contradigan y destruyan entre sí; ni que no se pueda probar ninguno.

Al señor le ha dado por apabular a los rojos, quienes, según afirma, están haciendo ahora diabluras en el mundo, "luego de haber contribuido a dar por tierra con la Alemania de Hitler, el enemigo temible del comunismo internacional". Carambas, ¿qué valna! ¡Los aliados metieron la pata ayudando a dar por tierra con ese enemigo temible del comunismo internacional! Si hubieran visto el problema tal como lo vió y sigue viendo el talentoso columnista del Diario de Costa Rica, en vez de combatir a Hitler le hubieran ayudado a conquistar el mundo para que lo pusiera a salvo del peligro rojo.

Y hablando de los que tenemos en casa dice: "vemos a los rojos activar sus cálculos en formas diversas: reclamaciones inoportunas de aumentos de salarios para provocar las huelgas y el desorden, el abandono de la agricultura, el odio hacia los patrones, etc... A propósito de cualquier motivo emprenden su violencia con toda altanería contra sectores del clero". Bueno, declaramos que hemos vivido en la luna; no nos habíamos dado cuenta de todos esos horrores. ¿Con que los malditos rojos han logrado provocar semejante caos en nuestro país? ¡Qué espanto! ¡Y nosotros sin sospechar lo siquiera! Y luego afirma el ilustre columnista: "fingen amistad al gobierno y están pendientes de cuanto hace mal para desprestigiarlo". Y punto y seguido agrega: "Y así, SIEMPRE TAN PATRIOTAS, soportan con absoluta paciencia todo lo que se disponga oficialmente y sea de su desagrado..." Es tanta nuestra ingenuidad que no logramos entender esto ¿Cómo es la cosa? ¿Combaten una actitud oficial y al mismo tiempo la apoyan? Pues tenemos que aceptar que estos rojos son el mismísimo demonio. Lo mismo el grupillo de Stalin que, según cita del ilustre columnista, desde que se apoderó del poder en Rusia "ha destruido todo, arruinado todo, la agricultura, la industria, el comercio, etc", desatando el hambre sobre Rusia. ¿Y cómo harían entonces esos bandidos para derrotar a los ejércitos de Hitler y para estar alimentando ahora a tantos pueblos de Europa? Deben ser brujos esos malditos.

Cita luego a Eisenhower para demostrar que los soviéticos están imponiendo en Alemania a una ridícula minoría roja, que no goza de las simpatías del pueblo. Debe tener razón Eisenhower. También la deben tener los corresponsales que han estado informando que los soviéticos están imponiendo a los grupillos comunistas en Bulgaria, Yugoslavia, Rumania, Polonia, etc., grupillos que no cuentan con el apoyo de esos pueblos y que no resistirían unas elecciones libres. Lo que pasa es que el resultado de

CABEZAS EN SOLFA

Por ARMANDO LIO

"Se emprenderá una batalla decisiva por la limpieza de la ciudad" (La Prensa Libre).

La batalla durará toda la vida, señor; porque como usted sabrá nadie se preocupará de hacerle todo el honor, cumpliendo con todo amor,

"Desde Tegucigalpa, Managua, N. York, Nueva Orleans, México y San José se preparaba el complot contra Guatemala" (Diario de Costa Rica).

Les voy a contar un cuento del periquito sarmiento sobre tal información. Pues han de estar y estarán —y esto no es mera canción— que vienen bolas y van sin que se escuche ni un ¡pan!

Y eso basta; en el momento hasta el menor regimiento se moviliza en un triz; y el pueblo se queda atento al ver que no hay ni un deslíz.

"No hay peligro para la suspensión de la provisión de azúcar". (LA TRIBUNA).

Si tal cabeza dijera la verdad de esa cuestión sería la vez primera de olvidar la suspensión. Me dará usted la razón porque la vida sin miel y con penas a granel nos da sólo aburrición.

APASIONADO DEBATE...

VIENE de la Página UNO

nice con tierras baldías en el sitio que él escoja. La reforma, en cuanto a las tierras que llama dedicadas a la ganadería, invierte los términos: el parásito podrá ser desalojado, quedándole el derecho a tierras baldías.

El diputado proponente argumentó que esos parásitos no se de dicaban a cultivar la tierra sino a robar y a explotar las maderas; que no estaban en consecuencia apegados a esa tierra y bien podían dejarla para frasarla a baldíos nacionales. Le replicaron con ejemplos concretos, para probarle que precisamente eran esos parásitos, que se doblaban de sol a sol sobre las parcelas, los que si estaban de verdad apegados a la tierra, y no al latifundista que la mantenía abandonada que en muchos casos ni la conocía siquiera, pues vivía tranquilamente de sus rentas en San José, esperando la oportunidad de especular con las extensiones de tierra virgen que había logrado acaparar. Que de acuerdo con la ley actual nadie se puede apoderar de una parcela de tierras que estén atendidas debidamente por sus dueños, o en producción; que los parásitos prosperan sólo en las tierras absolutamente abandonadas. Y que, por lo tanto, la reforma vendría a beneficiar a las latifundistas más incapaces y más perjudiciales para el país, que se escurrirían todos por el portillo de las tierras "dedicadas a ganadería".

Después de una amplia e interesante discusión, y con el fin de que los diputados tuvieran tiempo de estudiar más a fondo el problema, se acordó, a moción del diputado Muñoz Rovira, suspender el debate para continuar en la sesión de hoy.

Sabemos que el proyecto de re

forma ha caído como una bomba entre los círculos sindicales del país y que ya los dirigentes obreros de la capital se han dirigido a todas las organizaciones campesinas del país informándolas de la gravedad de lo que se está discutiendo en el congreso. Por el momento, ya la confederación de trabajadores y el partido Vanguardia Popular se dirigieron al señor Presidente de la República en telegramas que reproducimos en esta misma edición.

Hoy, pues, continuará en la cámara la discusión de este importante asunto.

FRANCIS G. PENDERGAST

FUE DESIGNADO ANALISTA COMERCIAL DE LA OFICINA DE ASUNTOS INTERAMERICANOS DE WASHINGTON

Francis Jamieson, Director de la Oficina de Asuntos Interamericanos ahora adscrita al Departamento de Estado de Washington, anunció ayer que Francis G. Pendergast ha sido nombrado analista comercial de dicha dependencia gubernamental.

WEI TAO MING

Embajador chino en Washington será el representante de su país ante la comisión consejera del Lejano Oriente

La embajada de los Estados Unidos en Chungking ha informado a la secretaria de Estado Washington, que el gobierno del general Chiang Kai Shek ha designado a Wei Tao Ming, actual embajador de la China en Washington, representante de dicho gobierno ante la comisión consejera del Lejano Oriente.

las últimas elecciones en Francia nos han puesto a pensar. Francia fué liberada y ocupada por los anglo-americanos y por ellos está siendo ayudada y alimentada. De Gaulle no ha sido nunca muy simpatizante de los rojos, que digamos. Y sin embargo, los rojos franceses ámban de probar que cuentan con el apoyo del pueblo francés. ¿No es posible que lo mismo, sino más, esté sucediendo también en esos otros pueblos, de más afinidad racial con el ruso, que fueron liberados por los rusos y que están siendo ayudados y ali-

mentados por los rusos? ¿No será que el mundo está virando decididamente hacia la izquierda en busca de una mayor justicia social y de una vida mejor?

La cosa es como para reflexionar. Y eso deseáramos que hiciera el distinguidísimo columnista del diario. Pero no es posible que lo haga. En lo que está empeñado es en demostrarnos, con su columna diaria, la justeza de un viejo decir: "PARA TONTO NO HAY QUE ESTUDIAR".

LOS HERMANOS COSTIA

Servicio Cablegráfico de la UNITED PRESS

CUARENTA MIL LLANTAS USADAS

POR EL EJERCITO VENDIERON LOS ESTADOS UNIDOS AL GOBIERNO ITALIANO

El coronel Caulkins, comisionado de campo actuando a cargo de la propiedad excedente de los Estados Unidos en Italia, declaró en Roma que el Ejército norteamericano le había vendido 40 mil llantas usadas al Gobierno Italiano por la suma de 487.799 dólares.

LOS BARCOS ALEMANES

MILWAUKEE y CARIBIA, capturados a los alemanes fueron entregados por los Estados Unidos a Inglaterra

La Administración de Embarques de los Estados Unidos reveló ayer que los barcos alemanes, Milwaukee de 16.000 toneladas y Caribia de 12.000, los cuales fueron capturados como presas marítimas por los Estados Unidos, habían sido entregados a los ingleses para que los pongan en operación. Un vocero de la Administración de Embarques dijo que la decisión de entregárselos a los británicos, había sido tomada por el Comité de Control Aliado en Berlín. Dichos barcos formaban parte de la unidad conjunta de embarcaciones que componen la Autoridad Marítima Unida.

Baile en Alajuela

En el instituto de la ciudad de Alajuela pasado mañana en la noche se llevará a cabo un gran baile dedicado a la reina de la simpatía. Mucho entusiasmo existe por asistir al mencionado festi-
val.

Baile Estudiantil

Pasado mañana en la tarde los estudiantes del V año del Liceo de Costa Rica ofrecerán un baile de confianza en la casa de habitación del joven don Walter Victory. Han sido invitadas un numeroso grupo de alumnas del colegio de señoritas.

Regreso de los Estados Unidos

Regresó de los Estados Unidos la bella señorita Julia Aguilar Pacheco, hijo de don Victor Aguilar Esquivel y de su señora esposa doña Mercedes Pacheco de Aguilar. ÚLTIMA HORA le presenta su salud de bienvenida.

Bailes para los días de las Fiestas Cívicas

Durante todos los días de las fiestas cívicas se llevarán a cabo bailes de confianza de gran val en el Club Unión. Posiblemente el Club Unión contrate a una de las mejores orquestas de Cuba para los mismos festivales.

Bailes en el Costa Rica Country Club

El Costa Rica Country Club posiblemente también contrate una de las mejores orquestas del exterior para que acompañe sus bailes diarios durante los días de fiestas cívicas próximas. La soda del Parque Central estará de gala en los días de fiestas cívicas.

Próxima inauguración

La Soda del Parque Central próxima a inaugurarse, también estará de gala durante todos los días de las fiestas cívicas. Las invitaciones circularán próximamente.

RIBA HERMANOS

AVISA A SUS CLIENTES Y FAVORECEDORES, QUE UNICAMENTE ESTAN AUTORIZADOS PARA COBRAR LAS CUENTAS DE ESTA CASA COMERCIAL, LOS SEÑORES

**Hernán Hernández y
Reinaldo Camacho,**

EMPLEADOS NUESTROS. CUALQUIER OTRA PERSONA QUE PRETENDA COBRAR, SIRVASE NOTIFICAR DE INMEDIATO A NUESTRAS OFICINAS PARA TOMAR LAS MEDIDAS NECESARIAS Y ASI EVITAR NUEVOS ABUSOS.

LA GERENCIA.

"LA LIBERTAD" CELEBRARA EL ANIVERSARIO DE SU FUNDACION EL 3 DE NOVIEMBRE

Con ese motivo ofrecerá un grandioso baile en honor de los basketballistas de la primera división que ganaron este año el campeonato nacional

El sábado tres de noviembre próximo celebrará el Club Sport La Libertad un esplendoroso baile de aniversario, que será ofrecido como homenaje de simpatía y reconocimiento a todos los integrantes de la primera división de basketball que obtuvieron este año el campeonato nacional de primeras fuerzas.

Antes de iniciarse el baile, los equipos de la primera división

de basketball serán condecorados con artistas y preciosas medallas, hechos de los honores al esfuerzo por ellos realizados por conquistar el campeonato nacional en forma brillante.

Han comenzado a circular las invitaciones, por lo que no cabe la menor duda de que este hermoso festival conseguirá los mejores éxitos.

DOS MIL COLONES DE MULTA POR ADULTERAR LECHE CON AGUA

Ayer en las horas de la mañana el señor Agente Principal de Policía Judicial y de Precios D. Horacio Murillo, le impuso una multa de dos mil colones a un rico productor de dulce de San Isidro de Coronado, quien estaba adulterando la leche con agua.

Llama la atención que el porcentaje de adulteración de leche

se está elevando nuevamente, ya que en meses pasados las autoridades encargadas de controlar los alimentos y las bebidas habían logrado disminuir este porcentaje hasta un cero por ciento, es decir, lograron controlar totalmente la adulteración de la leche.

SE INAUGURA EL CENTRO SOCIAL DEPORTIVO "MADRID F. C."

LA INAUGURACION TENDRA LUGAR EL DIA 28 DE OCTUBRE, EN SAN PEDRO DE MONTES DE OCA

El día 28 de octubre se inaugurará en San Pedro de Montes de Oca el nuevo Centro Social Deportivo MADRID F. C., a las 13.30 (una y media de la tarde), en su nuevo local contiguo al establecimiento de don Manuel Vargas.

El programa de inauguración es el siguiente:

1º Palabras del señor presidente del Club, don Dagoberto Muñoz.

2º Saludo a los deportistas visitantes, delegados o representantes, por don José Luis Muñoz S.

3º El señor Manuel María Muñillo hablará a los deportistas sobre las finalidades de este nuevo centro.

4º Brindis a los concurrentes.

Así mismo se nos informa que a las tres pasado meridiano habrá un gran baile social, con mo-

tivo de esa inauguración, baile que ha sido organizado por las señoritas Yolanda Acuña, Carmela Di Palma, Francisco Di Palma y Juvenal Castillo.

POSPUSOSE HASTA EL 30 DE OCTUBRE

LA PRIMERA REUNION QUE EFECTUARA EN WASHINGTON EL COMITE CONSEJERO DEL LEJANO ORIENTE

A causa de las dificultades de viaje, varios de los gobiernos que participarán en la comisión consejera del Lejano Oriente, han solicitado al departamento de Estado de Washington que se posponga la fecha de reunión originalmente señalada para el 23 de octubre. Haciendo eco a tales solicitudes, se ha decidido que la primera reunión de la comisión se posponga hasta el 30 de octubre.

Servicio Cablegráfico de la UNITED PRESS

SINDICATO DE TRABAJADORES DE MUELLE Y ADUANA DE PUNTARENAS

(Afiliado a la Federación y a la C.T.C.R.)

CONVOCATORIA

A todos los afiliados a Asamblea General Extraordinaria que se celebrará el VIERNES 26 DE OCTUBRE a las 7 de la noche en el local de la Federación de Trabajadores.

ORDEN DEL DIA

- 1.—Lectura de Acta.
- 2.—Correspondencia.
- 3.—Nombramiento de Delegados al Congreso General de la C.T.C.R.
- 4.—Conocimiento y aprobación del Plan de Emulación Intersindical.
- 5.—Informe de la Secretaría de Organización.
- 6.—Reorganización de la Directiva.

**Alberto Montes B.,
Secretario General**

LAS CONDICIONES DE VIDA

le las personas desplazadas en Alemania ha mejorado tanto que el invierno no les causará mayores sufrimientos

Según informes que fueron recibidos en los Cuarteles Generales de la UNRRA en Washington y enviados por Jack Berkman, Consejero de dicha institución en asuntos de viviendas, las condiciones de vida de las personas desplazadas en Alemania han mejorado en una forma tan rápida, que el invierno no creará para ellos serios sufrimientos. Berkman hizo recientemente un recorrido por 70 campos en que se han reunido a las víctimas de los nazos en el suroeste de Alemania, y manifestó que hablando en términos generales los campos son limpios, bien acondicionados y cuentan con bastante alimentación.

PRODUCE INCONFORMIDAD....

(Viene de la pág. UNO) —
EXPLICACION PREVIA:

Como se sabe, el Gobierno ha resuelto contratar un empréstito interno para cubrir la llamada deuda flotante o parte de ella. Esa deuda está constituida por cuentas que se le deben al comercio y por giros que se le deben a los empleados públicos y a los trabajadores de fomento (giros atrasados). El total de la deuda es más o menos de 17 millones de colones.

EMISION DE BONOS:

El Poder Ejecutivo resolvió hacer una emisión de bonos por la suma de 16 millones de colones. Esos bonos se irán pagando con parte de las rentas de aduanas en una proporción de quinientos mil colones mensuales, más o menos. El gobierno calcula que en estos meses que vienen la renta de aduana va a subir mucho. La autorización para emitir esos bonos es la que está tramitando el Congreso junto con una reforma a nuestra ley monetaria. Ahora bien, como se debe una suma mayor que la que se va a emitir, se rumora que el saldo se cubrirá con bonos de defensa que tiene en su poder el Gobierno.

INTERVENCION DE LOS BANCOS

La ley autoriza a los Bancos del país para que inviertan en esos bonos parte de su encaje legal. El Encaje, como ya se ha explicado, es una suma de unos treinta millones de colones que los Bancos tienen prácticamente inmovilizada y que al invertirla en bonos con autorización legal comienza a ganarles interés. Claro está que los Bancos no pueden invertir la totalidad del encaje, y ya han anunciado que invertirá apenas doce millones en efectivo, y el resto, o sea cuatro millones le quedará en bonos. De aquí se deduce, que apenas doce millones de la deuda flotante serán cubiertos en dinero y los cinco millones restantes serán cancelados con bonos. Y aquí viene el problema: cuáles deudas se pagan en efectivo y cuáles en bonos? Cómo se hace la discriminación? Con este objeto es que el Secretario de Hacienda anuncia la Constitución de un Comité constituido por los representantes de tres Bancos el cual trabajará ad-honorem.

DECONTENTO GENERAL:

El anuncio hecho por el señor Bonilla Lara ha producido verdadera sorpresa porque se considera que el señor Bonilla Lara se ha adelantado a resolver un problema que es el Congreso quien debe resolver y que ya los señores diputados estaban estudiando. La discriminación de cuentas es un asunto muy importante, porque como el público está enterado, la mayor parte de esas cuotas están ya en poder de "negociantes" que las han adquirido con enormes descuentos y que ahora pretenden que les sean pagadas a la par. Los "negociantes" se van a embolsar varios millones de colones. Los que lo creen el pago en efectivo serán los que resulten mejor parados razón por la cual han comenzado a desarrollarse intrigas muy variadas por parte de los diferentes grupos acaparadores de cuentas.

SUSPENSION DE LAS LEYES HACENDARIAS:

De acuerdo con las leyes hacendarias la discriminación de cuentas corresponde hacerla al Tesoro

General, señor Fernández Pacheco con el Jefe de la Proveduría Nacional, don Isaac Zúñiga Montúfar, funcionarios de reciente nombramiento. La intervención de esos funcionarios en tan delicadas actividades cuenta con la confianza del país. Por eso, según se nos ha explicado, varios señores representantes no quisieron que fueran suspendidas las leyes hacendarias como lo pretendió recientemente el señor Bonilla Lara.

UNA INICIATIVA:

De acuerdo con la tesis de los representantes que acabamos de aludir al señor Presidente ordenó a la Secretaría de Hacienda que no insistiera en suspender toda la legislación hacendaria sino únicamente cuatro artículos y así se hizo. Inmediatamente un grupo de diputados preparó una moción para dejar muy claro en la ley de los 16 millones que la discriminación de cuentas deberá hacerla los tres nuevos funcionarios nombrados de acuerdo con las nuevas leyes: los señores: Zúñiga Montúfar, Fernández Pacheco y Fernández Peralta. Esta iniciativa no ha sido todavía presentada al Congreso porque todavía no se ha iniciado la discusión del aludido proyecto que autoriza la emisión. Pero está lista. En esas condiciones el Secretario de Hacienda se adelanta a anunciar, que ha firmado un contrato con los Bancos de Costa Rica, Anglo y Agrícola de Cartago para que sean representantes de esas instituciones los que constituyan el Comité encargado de hacer la discriminación de cuentas.

ESTUPOR:

Semejante actitud del señor Bonilla Lara ha causado estupor. El Congreso es soberano y el Congreso puede decir, al promulgar la ley correspondiente, quien es el organismo encargado de hacer la discriminación de cuentas. No tiene el señor Bonilla Lara derecho a firmar un contrato sin autorización legislativa con los Bancos. Se considera que ese contrato en ninguna forma puede atarle las manos a la Cámara y por lo tanto es nulo.

CONSIDERACIONES FINALES:

El descontento se ha producido no porque haya desconfianza de la honorabilidad de los señores banqueros, sino porque se cree que lo más conveniente es que el asunto lo resuelva un tribunal absolutamente imparcial. Los Bancos tienen en su poder gran cantidad de cuentas. Los Bancos tienen conexiones con hombres de negocios que también tienen cuentas en su poder. Se dice que no faltan banqueros que se hayan dedicado a comprar cuentas. Por lo tanto, los representantes de los Bancos van a sentir constantemente que su actuación se dificulta en vista de las muchas formas de presionarlos que encontrarán los interesados. Por lo tanto, lo lógico es que sean funcionarios públicos, desvinculados de todo interés financiero quienes integran el Comité discriminador. Y la opinión pública se inclina por los funcionarios que hemos anunciado atrás: los señores Zúñiga Montúfar, Fernández Peralta y Fernández Pacheco a quienes en buena tesis les corresponde esa tarea conforme a las leyes hacendarias vigentes. Esas leyes no fueron suspendidas como se pretendía y por lo tanto, deben aplicarse.

ELEGANTE Y GRANDIOSO

A BENEFICIO DEL
HOGAR DE LA JUVENTUD CRISTIANA COSTA RICANA
EL SABADO 27 DE OCTUBRE DE 1945

EN LA CASA ESPANOLA

—A LAS 5 P. M.—

PRESIDIDO POR FLORITA HERNANDEZ, REINA DE LOS PERU
HABRA EXHIBICION DE BELLOS TRAJES, NUMEROS DE VARIAS
LA ORQUESTA DEL MAESTRO PRADO, CON 20 PERSONAS
SERA UNA FIESTA CHIC, SIN RIFAS NI VENTAJAS

(Cortesía de la Compañía Nacional de Seguros)

TRES DENUNCIAS POR ESPECULACION CONTRA LOS MAS RICOS COMERCIANTES DE SAN JOSE.

Las tres denuncias fueron presentadas ayer por el señor inspector general de precios, contra tres de los más ricos comerciantes de San José, por estar especulando con dulce, atún y queso.

Durante las horas de la mañana de ayer el señor Inspector General de Precios, don Rogelio Robles, presentó tres denuncias contra tres de los más ricos comerciantes de San José, quienes estaban vendiendo artículos de primera necesidad a precios por sobre los que marca el Boletín.

Uno de ellos, conocido productor de dulce, estaba vendiendo ese artículo a dos colones el atado; el segundo, vendía queso más duro a precios superiores a los legales, y el tercero vendía atún Tesoro del Mar también a precios elevadísimos.

Se nos informó que tanto la Inspección General de Precios como las autoridades encargadas de aplicar la Ley de Defensa Económica están empeñadas en hacer recaer todo el peso de la Ley sobre estos comerciantes ricos, que hasta la hora, no habían soportado las penas que por tales delitos se imponen.

UNA PROTESTA CONTRA UN PATRON DE PANADERIA

San José, 25 de Oct., 1945
Señor Director de la ULTIMA HORA
San José.

Muy estimado señor:

Nos dirigimos a su estimable periódico por haber demostrado en diversas ocasiones ser amigo de los trabajadores, con el fin que nos haga el favor de publicarnos estas pocas líneas.

El Comité de Taller de la Panadería La Barcelonesa, quiere hacer enérgica protesta ante la opinión pública, por el proceder del propietario de la Panadería Al-

mendares, señor Enrique Pochet, al despedir al Secretario de Organización, compañero Alfredo Durán Gutiérrez, quien estaba fungiendo como representante de los trabajadores de ese taller.

Esta disposición de nuestro Comité se hará general en todos los talleres de San José, ya que así hemos resuelto por acuerdo celebrado el día 22 del presente mes.

Somos de usted muy atentamente,
MARIO CORTES
Srio. de Organización
Rafael Angel Cruz
Srio. de correspondencia

Servicio Cablegráfico de la "United Press"

A TODOS los EXPORTADORES de PRODUCTOS NACIONALES

La Secretaría de Agricultura e Industrias editará un DIRECTORIO DE EXPORTADORES que será distribuido profusamente en el exterior.

Todas las personas o empresas que se ocupen de tales actividades y que deseen figurar en el DIRECTORIO a que nos hemos referido, deben proceder a inscribir su nombre en el Registro que con ese fin se está formando, indicando con claridad los artículos que exporta y su dirección postal.

SIRVASE ENVIAR LOS DATOS A LA SECCION DE INDUSTRIAS DE LA SECRETARIA DE AGRICULTURA E INDUSTRIAS.

San José, 23 de Octubre de 1945.

DIOSO TE

SIARRICENSE.-

PAÑA

S PERIODISTAS.

DE VARIEDADES Y

PROFESORES.

NI VENTAS

(Editorial Nacional de Fuerza y Luz, S. A.)



Srta. FLORITA HERNANDEZ CARRANZA

UN DIA PERMANECIO EN SAN JOSE EL CONOCIDO PERIODISTA NORTEAMERICANO SCOTT SEEGERS

AS DIRECTOR DE LA INTERESANTE REVISTA "THE INTER-AMERICAN" QUE SE PUBLICA MENSUALMENTE EN WASHINGTON Y AYER SIGUIO RUTA A PANAMA

Desde 1932 no visitaba Costa Rica; entonces hice el viaje a pie desde Laredo, Texas y hube de permanecer largo tiempo en Costa Rica; encuentro muy cambiada a San José y por todas partes asoma su rostro el progreso", nos dijo

Cuando se nos dijo que Scott Seegers se encontraba en esta capital, recordamos inmediatamente su primera visita a Costa Rica. Fue en el año 1932 Seegers, venia haciendo un recorrido trayendo Había salido a pie de Laredo, Texas, atravesando México y Centro América y llegó a nuestro país teniendo que permanec

cer una larga temporada en esta capital. El inquieto y afanoso periodista americano, vuelve de nuevo a San José, nos dijimos, y es preciso recoger sus impresiones

"Desde 1932 no visitaba Costa Rica; entonces hice el viaje a pie y ahora encuentro a San José

se muy cambiada. Por todas partes asoma su rostro el progreso, nos dijo.

—Cuándo continúa viaje?

—Hoy mismo

—Cómo?

—Hoy mismo, amigo, que tengo interés de realizar una gira de dos meses por Sur América a fin de estudiar más de cerca los interesantes sucesos que tienen a la América Meridional como escenario. Tengo interés especial en permanecer y estudiar los acontecimientos de Argentina y de Brasil, para mantener bien informada a mi revista THE INTER-AMERICAN que desde hace más de tres años dirijo en Washington

"The Inter-American" se ha abierto campo. Es un magazin interesante, veraz, amplio. Scott Seegers la ha impreso su personalidad de gran batallador en las lides periodísticas del Continente

CONTRA FRANCO LOS ZAPATEROS DE CARTAGO

Texto del acuerdo que tomó el Sindicato del Calzado de la CTCR contra el régimen nazi-fascista de España. — Se dirigirá al señor Presidente pidiéndole que rompa con aquel gobierno.

Cartago, 13 de Octubre, 1945
Señor Director de ULTIMA HORA
Don Rafael Soley Reyes

Siendo para nosotros los trabajadores, el acreditado periódico que usted dirige, ULTIMA HORA, donde los trabajadores expresamos y nos pronunciamos con toda amplitud, y sobre todo cuando como en el caso presente, se pide el rompimiento de un país democrático, con un país de gobierno identificado como dictador y nazi-fascistas. Le pedimos respetuosamente nos publique el siguiente acuerdo:

El Sindicato del Calzado de Cartago, afiliado a la C. T. C. R. en reunión general extraordinaria el miércoles 10 del presente mes, tomando en cuenta, que España está viviendo bajo el yugo dictatorial del gobierno de Franco, que implantó ese nefasto régimen entregando a su patria a la barbarie nazi facista donde se iniciaron los fusilamientos en masa, donde se ensayaron las bombas y demás armas conque luego pretendieron adueñarse del mundo, si no hubiera sido la abnegación y coraje de los pueblos por conservar sus libertades democráticas, todo eso lo hizo por la ambición al poder, sin preocuparle la suerte de mujeres, ancianos y niños que cayeron en los bombardeos de aviones alemanes e italianos. Siendo nuestra nación, ciento por ciento democrática, y habiendo estado en todo momento con la causa aliada, haciendo causa común con

tra la agresión nazi facista, no se justifica se siga en relaciones con un gobierno que en realidad, no es amigo de la mayoría del pueblo costarricense.

Por lo que se acuerda: Adherirse a la semana antifranquista y elaborar un memorial dirigido al señor Presidente de la República, sumándonos muy respetuosamente a la petición unánime del país, de romper relaciones con Franco, tal y como lo han hecho otros países democráticos.

Por el Sindicato del Calzado de Cartago afiliado a la C. T. C. R.
SALOMON BRENES R.
Srío. Gral.

JOHN A. LOFTUS

nuevo jefe de la división petrolera de la oficina de política comercial internacional del Departamento de Estado de Washington

Noticias oficiales de la capital de los Estados Unidos, informan que entre los recientes nombramientos practicados por el departamento de Estado de Washington, en el seno de sus diversas dependencias figura la designación de John A. Loftus, quien servirá como jefe de la división petrolera de la oficina encargada de la política comercial internacional de dicha secretaría. El nuevo nombrado ha venido a llenar la vacante dejada por Charles Darling, quien elevó su renuncia como jefe de la división petrolera

UN VOTO DE APLAUSO Y RECONOCIMIENTO A LA BUENA LABOR PARA DON OSCAR ROHRMOSER

La Comisión organizadora de los festejos de fin de año tomó ese acuerdo al recibir de manos del señor Rohrmoser Labmann la suma de ₡ 1.004.65 sobrante de los festejos del año pasado

"ULTIMA HORA" OBTUVO COPIA DE LA CARTA ENVIADA A DON LILO, Y LA PONE EN CONOCIMIENTO PUBLICO

Uno de los redactores de ULTIMA HORA logró obtener una copia de la nota que la comisión organizadora de los festejos populares a fin de año envió al regidor don Oscar F. Rohrmoser en su condición de ex tesorero de la comisión que mencionamos, y en la que se le da un voto de aplauso y se le hace justo reconocimiento por su brillante actuación. La nota a que nos referimos dice:

San José, 19 de Oct. de 1945
Sr. don Oscar F. Rohrmoser, Ciudad.

Muy estimado señor:

Me es grato poner en su conocimiento que esta Comisión en su primera sesión verificada el 16 de octubre en curso, al recibir la suma de ₡ 1,004.65 (un mil cuatrocientos sesenta y cinco colones 65/100), que Ud. se sirvió entregarle en su carácter de Tesorero de la Comisión que

organizó los festejos celebrados el año anterior, como saldo de los fondos de la misma, dispuso rendir a usted las más expresivas gracias por su fina atención y al mismo tiempo darle un voto de aplauso y reconocimiento por la brillante labor que con absoluta honradez desempeñó en el cargo apuntado.

Soy de usted muy atto y S. S.

Carlos Delgado Hidalgo
Secretario

Operación

En el Hospital San Juan de Dios fué operado el joven Roberto Richards Velázquez, hijo de Mr. W. R. Richards y de doña Flora Velázquez de Richards— ULTIMA HORA desea su pronto restablecimiento.

19 DETENIDOS POR LA POLICIA

LA MAYOR CANTIDAD DE ESTOS DETENIDOS FUE POR FALTAS A LA AUTORIDAD, SEGUN EL REPORTE OFICIAL DE LA COMANDANCIA DE POLICIA

El boletín de la policía nacional consigna las siguientes novedades habidas en las últimas 24 horas:

Detenidos por ebriedad: tres
Detenidos a la orden de la oficina de investigación: cinco.
Detenidos por faltas a la autoridad: diez.
Detenido a la orden del tránsito: uno.
Enfermos llegados por la vía del Pacífico: cinco.

Son: Teófilo Arias, Manuel Calderón, Adilio Alvarez, Benigno Agüero, Arcadio Chavarría.

Trenes del Atlántico: sin novedad.

Defunciones: Sin novedad.

El servicio del aeropuerto: sin novedad.

El servicio de teatros: sin novedad.

El servicio disciplinario: El acostumbrado.

DEDICADA A JOSE MARTI

CELEBRARA EL COLEGIO SUPERIOR DE SENORITAS UNA MAGNIFICA ASAMBLEA, EL SABADO A LAS NUEVE Y CUARTO DE LA MAÑANA

Hemos recibido una amable invitación que mucho agradecemos y que seguidamente reproducimos en los siguientes términos:

Muy atentamente invito a ULTIMA HORA para la asamblea dedicada a José Martí que se verificará en este Colegio el próximo

sábado 27 de los corrientes a las 9 y 15 de la mañana en punto; así como para visitar la exposición de labores manuales que estará abierta el viernes por la tarde y también el sábado de las 8 a las 12 del día

Muy seguro servidor,

SECRETARIA DE AGRICULTURA

ESCUELA NACIONAL de APICULTURA

MATRICULA

Estará abierta del 25 del mes en curso al 5 de Noviembre en la Biblioteca del Departamento Nacional de Agricultura, de 7.30 a 11 a. m. y de 1.30 a 5 p. m. Sábados de 7.30 a 11 a. m.

DERECHOS DE MATRICULA: ₡ 12.00

Las lecciones comenzarán el día Lunes 5 de Noviembre del presente año a las 7 de la noche en el Liceo Sarmiento.

Las lecciones comenzarán el día lunes 5 de Noviembre del presente año a las 7 de la noche, en el Liceo Sarmiento.

ORLANDO MUÑOZ B.
DIRECTOR

San Pedro de Montes de Oca, Octubre de 1945.

GRAN TOMBOLA

EN LA PLAZA PAVIMENTADA DEL PACIFICO, LOS DIAS: 1° - 2 - 3 Y 4 DE NOVIEMBRE

HABRA TODA CLASE DE DIVERSIONES Y UN VERDADERO PARQUE DE DIVERSIONES.

REVELADOS LOS SECRETOS NAZIS SOBRE FABRICACION DE ARMAMENTOS.

LA PRODUCCION DE AZUCAR DE REMOLACHA

WASHINGTON, 25. UP.— La producción mundial de azúcar de remolacha será este año el trece por ciento menor que la de 1944 según un anuncio del Departamento de Agricultura de los Estados Unidos. Se espera no obstante, que la producción de azúcar de remolacha en Norteamérica sea de un 37 por ciento mayor a la del año anterior. Agrega que Europa tendrá que depender de las importaciones, si quiere mantener en 1946 las mismas raciones de azúcar autorizadas para el año en curso. Es posible que la producción de azúcar de remolacha de este año en Europa descienda a un nuevo nivel bajo de tiempos de guerra.

LA ADQUISICION DE TRIGOS

WASHINGTON, 25. UP.— El departamento de agricultura anunció que Portugal, España y Holanda podrán comprar por intermedio de vías comerciales un total de sesenta y nueve mil toneladas de trigo en los Estados Unidos durante el mes de noviembre próximo. Se agregó que España y Portugal tendrán que transportar el trigo por su propia cuenta, debiéndolo cargar en Portland, Oregón, mientras Holanda podrá cargarlo en cualquier puerto norteamericano.

ATLLE PRESIDIRA UNA CONFERENCIA

LONDRES, 25. UP.— El ministro de educación anunció que el primer ministro británico, Attlee, presidirá la apertura de la conferencia docente y cultural de las naciones unidas, que iniciará sus labores el primero de noviembre. Treinta y cinco de las naciones unidas han aceptado hasta ahora la invitación del gobierno británico para hacerse representar en esa conferencia.

RECHAZADAS LAS CONDICIONES DE LOS PATRONES

NUEVA YORK, 25. UP.— Se anunció que la Asociación Internacional de estibadores ha rechazado por gran mayoría de votos las condiciones ofrecidas por las empresas navieras para la firma de un nuevo contrato. La asociación tiene treinta mil miembros.

NOMBRADO EL COMANDANTE DE LA FLOTA BRITANICA EN EL PACIFICO

LONDRES, 25. UP.— El almirante anunció el nombramiento del vicealmirante Sir Phillips Vian, subcomandante de la flota del Pacífico británica, en sustitución del vicealmirante Sir H. Bernard Rawlings.

Notables hombres de ciencia alemanes, de los laboratorios de Hitler, están trabajando en los laboratorios norteamericanos dando a los Estados Unidos sus conocimientos —

LA PRODUCCION MUNDIAL DE AZUCAR DE REMOLACHA SERA ESTE AÑO EL TRECE POR CIENTO MENOR QUE LA DE 1944. — GRANDES DEPOSITOS DE MUNICIONES JAPONESES COMENZARON A ESTALLAR EN KIRIHAMA CAUSANDO CONSIDERABLE NUMERO DE VICTIMAS. — BYRNES ANUNCIA QUE HA ENTRADO EN VIGOR LA CARTA DE LAS NACIONES UNIDAS. — SE OPOENEN LOS TRABAJADORES ARGENTINOS A LAS ASPIRACIONES PRESIDENCIALES DEL CORONEL JUAN D. PERON

Sobre la reorganización de la Unión Panamericana conferenciaron el Secretario Byrnes y el Embajador de El Salvador. — Mac Arthur ordenó al gobierno japonés suspender sus relaciones diplomáticas extranjeras llamando a todos sus diplomáticos —

EXPLOSIONES EN KIRIHAMA

TOKYO, 25. UP.— Se ha informado desde Yokohama que hoy comenzaron a estallar grandes depósitos de municiones japoneses en la península de Kirihama, al sur de Yokohama. Las explosiones han causado incendios y se teme haya un "considerable" número de víctimas, inclusive algunos norteamericanos. Se agrega que las explosiones comenzaron en los momentos que gran cantidad de minas, torpedos y proyectiles japoneses concentrados en Kirihama eran cargados en barcas para llevarlos a alta mar y hundirlos.

CONFERENCIA EN WASHINGTON

WASHINGTON, 25. UP.— El embajador de El Salvador en Washington, David Héctor Castro, conferenció con el secretario de estado norteamericano, James F. Byrnes, respecto a la reorganización de la Unión Panamericana. El señor Castro reiteró el punto de vista de El Salvador de que los países miembros deberían poder hacerse representar en la Unión Panamericana, ya sea por embajadores o por delegados especiales. Insistió el diplomático salvadoreño que El Salvador no piensa enviar delegados.

AMOLDANDOSE A SISTEMAS NORTEAMERICANOS

DETROIT, 25. UP.— Tres industriales argentinos expresaron hoy su asombro ante la técnica que siguen los norteamericanos en la producción en masa. Los tres declararon, a seguidas de su visita a las fábricas de Detroit, que ellos pensaban que la Argentina debía "modernizar sus industrias sobre el patrón norteamericano". Eran huéspedes de Giffels y Vallet, firma de ingenieros de Detroit que se halla preparando los planes para la fábrica de Cindelmet, manufactureros de metales en Rosario, Argentina.

FUERZA DE VOLUNTARIOS EN ITALIA

ROMA, 25. UP.— El gobierno italiano está estudiando la conveniencia de abolir el servicio militar obligatorio para reemplazarlo por una pequeña fuerza de voluntarios altamente adiestrados. El ministro de la guerra de Italia, Stefano Jacini reveló a la prensa que se han formulado planes provisionales para la creación de un ejército de bolsillo, modernamente equipado y totalmente compuesto por voluntarios.

REVELADOS LOS SECRETOS NAZIS SOBRE LA FABRICACION DE SUS ARMAMENTOS

WASHINGTON, 25. UP.— Altos funcionarios del gobierno revelaron hoy que notables hombres de ciencia alemanes se hallan en laboratorios norteamericanos dando a la nación el beneficio de sus conocimientos de los secretos nazis referentes a la fabricación de armamentos. Se ha sabido que estos hombres de ciencia fueron traídos de los laboratorios de Hitler por agentes de la oficina de servicios extraterrácticos que acompañaron, y en ocasiones precedieron a la vanguardia de los ejércitos aliados de invasión en Alemania. Los referidos funcionarios dijeron que los científicos alemanes vinieron a ponerse a las órdenes de los norteamericanos principalmente durante las dos semanas que los ejércitos norteamericanos pararon en el río Elbe, cuando numerosos generales y funcionarios alemanes corrieron a entregarse a los norteamericanos o británicos antes que a los rusos. No se ha revelado, sin embargo, si algunos de los expertos alemanes que se hallan ahora en los Estados Unidos estaban entre aquellos que se entregaron. Pero se ha informado que los agentes norteamericanos, moviéndose rápidamente y con aparente conocimiento de la identidad de los científicos que buscaban, se dieron prisa en llegar a Berlín. No se ha revelado cuántos expertos fueron traídos a

los Estados Unidos y la identidad y paradero de los mismos es un secreto cuidadosamente guardado. Se afirma sin embargo que en los Estados Unidos hay un número de ellos que en cualquier otro país. También se guarda cuidadosamente la información de si hay entre esos hombres de ciencia alguno enterado de los más profundos secretos de cuan cerca llegaron a estar los nazis de ganar la carrera para ser los primeros en crear la bomba atómica. Pero algunos de estos sabios alemanes fueron descritos como "gente importante en el campo de sus actividades". Un número de ellos que no han sido dados a conocer se encuentran trabajando en laboratorios industriales norteamericanos provistos de excelentes equipos.

A PUERTA CERRADA SE REDACTA LA LEY SOBRE LA ENERGIA ATOMICA

WASHINGTON, 25. UP.— Se ha dejado saber hoy que el comité de asuntos militares de la cámara de representantes ha rechazado las proposiciones de los republicanos tendientes a evitar que los secretos referentes a la energía atómica sean revelados a cualquier país sin la aprobación del congreso. El comité rechazó una enmienda en la sexta propuesta por el diputado republicano Charles Elston. El comité se halla redactando de nuevo a puerta cerrada, el proyecto de ley sobre la energía atómica presentado por el gobierno. El grupo militar suavizó los castigos a hombres de ciencia que hallándose trabajando en los proyectos atómicos revelen alguna información secreta, a menos que la información sea intencionalmente revelada a una potencia extranjera. El proyecto de ley está siendo redactado de nuevo, con aprobación de la secretaría de guerra, en forma que deje libertad para investigaciones científicas en los laboratorios particulares, siempre que tales investigaciones sean conducidas en una escala tan pequeña que no constituyan amenaza para la

seguridad nacional. Elston declaró, con referencia a la cuestión de transmitir información científica a países extranjeros, que continuará su lucha sobre el particular, cuando el proyecto de ley sea considerado por la cámara en pleno. El comité que ha celebrado varias reuniones a puerta cerrada para tratar del proyecto de ley, suspendió sus trabajos hasta el viernes próximo, en cuya fecha espera completarlos y rendir su informe a la Cámara. Las indicaciones presentes son de que la cámara de representantes considerará el proyecto de ley y lo someterá a votación en la semana próxima. La decisión de hacer menos severas las penas contra los hombres de ciencia representa una concesión a un grupo de físicos que ha estado trabajando en el proyecto de la bomba atómica y que había presentado objeciones respecto a esa parte del proyecto de ley.

JAPON AISLADO DEL MUNDO

TOKIO, 25. UP.— El general MacArthur ordenó hoy al gobierno japonés suspender las relaciones diplomáticas extranjeras llamando a todos los representantes oficiales en todos los países y entregando todas las pertenencias diplomáticas a las potencias aliadas. El jefe supremo, actuando de acuerdo con instrucciones recibidas de las potencias aliadas por conducto de estado mayor conjunto aliado en Washington, demandaba "pronto cumplimiento" de esta orden radical que aisla al Japón diplomáticamente del resto del mundo. Se ordenó a los japoneses poner en manos de las cuatro potencias aliadas la custodia física de sus propiedades y archivos en aquellos países en que Suecia o Suiza han estado protegiendo los derechos japoneses. Esta orden es tan absoluta en sus objetos sobre diplomacia japonesa como las órdenes anteriores contra las operaciones financieras internacionales japonesas, al ejército y la marina, todos los cuales están fuera de acción ahora junto con la organización diplomática de la nación.

FALLECIO MONSEÑOR GASTAO

SAN CARLOS, Brasil, 25. UP.— Ha fallecido en San Carlos, monseñor Gastao Liberal Pinto, obispo de San Carlos, de un ataque de angina de pecho. El extinto debía representar al episcopado brasileño en un congreso católico que se inaugurará en Cuba próximamente.

Pospuesto el tercer Centroamericano y del Caribe de Fútbol

CRITERIOS CONTRARIOS EXPONEN DEMPSEY Y TUNNEY SOBRE LA PELEA CONN-LOUIS

DEMPSEY GENERALMENTE DESACERTADO EN SUS PRONOSTICOS, CREE QUE JOE LOUIS PERDERA POR RAZON DE LA EDAD
Tunney, por lo contrario, cree que Billy Conn está en tan malas condiciones que hasta un pesado ligero como Ray Robinson lo derrotará fácilmente

La próxima pelea entre Billy Conn y Joe Louis, en disputa del cetro de los pesos pesados, ha provocado diversos y curiosos comentarios, entre los críticos boxísticos del norte y los más conocidos pugilistas Hay quienes sustentan el criterio que Joe no llegará ni al décimo asalto, mientras otros creen que el blanco sufrirá otra derrota por nocaut.

El "ballyhoo" de la propaganda norteamericana, llevada hasta sus últimos extremos, ha obligado a los dos mundialmente famosos pugiles, Jack Dempsey y Gene Tunney a externar sus criterios sobre este sensacional evento. Generalmente desacertado en sus pronósticos, Dempsey ha dicho que a Louis le ocurrirá lo que a él, es decir que por la edad no podrá resistir al retador. En cam-

bio, Tunney, pugilista letrado, opina que Conn está en condiciones desastrosas, al punto de que el intermedio, Ray Robinson, con unas cuantas libras más, lo derrotaría fácilmente. Llega más lejos Tunney al declarar que es de opinión de que esta pelea sea suspendida y se sustituya a Conn con el ganador de una eliminatoria entre los mejores pesados del momento

Así lo dispuso anoche el Comité Organizador, para facilitar la concurrencia de varios países que ofrecieron intervenir en ese certamen si se posponía su celebración. También se dispuso posponer el Campeonato Centroamericano de Basquet Ball, el cual se celebrará simultáneamente con el de fútbol en Febrero de 1946.

Votó anoche el comité organizador de los terceros juegos centroamericanos y del Caribe de Fútbol, posponer la celebración de dicho evento para el mes de febrero próximo de 1946, con el objeto de facilitar la concurrencia a estas justas balompédicas de países que así lo solicitaron, entre los cuales se citan a Honduras, El Salvador, Cuba y Curazao. Los restantes países invitados estaban listos para venir en diciembre, pero con el objeto de darle mayor brillantez a estos actos deportivos, se tomó el acuer-

do de fijar esa nueva fecha para su celebración. Podemos dar como definitiva la concurrencia a este tercer campeonato, en el mes de febrero citado, de los siguientes países: Nicaragua, Honduras, El Salvador, Guatemala, Curazao, Panamá, Cuba, Venezuela y Costa Rica. La suspensión acordada cobijó también al campeonato Centro América de Basquetbol, el cual se celebrará simultáneamente al de fútbol, en el mes señalado. A la justa de aros asistirán todos los países del Istmo y Panamá.

QUIEN irá a La HABANA: CARRILLO o CASTRILLO?

SABADO JUGARA LA SELECCION DE COSTA RICA EN CARACAS

Este primer encuentro de nuestros compatriotas se efectuará contra el campeón venezolano —

EL CALENDARIO DE JUEGOS FUE DADO A CONOCER AYER EN LA CAPITAL VENEZOLANA

Ayer se dió a conocer en Caracas el calendario de juegos de la VIII Serie Mundial de Base Ball Amateur, el cual quedó así:

Octubre 27
Venezuela-COSTA RICA.

Octubre 28
Panamá-El Salvador.
Colombia-Nicaragua.

Octubre 30
COSTA RICA-Panamá
Venezuela-Colombia.

Noviembre 1º
COSTA RICA-Nicaragua.
Panamá-Venezuela.

Noviembre 2
El Salvador-Venezuela.

Noviembre 3
Colombia-Panamá.

(PASA a la Página OCHO)

NO HUBO CULPABILIDAD EN LA COLISION ENTRE CHAVARRIA Y SALAZAR

La comisión integrada por los señores Salomón Escalante, Verni Mora y Rafael Agüero, rindió anoche su dictamen declarando que no existió mala intención de ninguno de los dos ciclistas.

La Federación Nacional de Ciclismo en su sesión del miércoles 17 de este mes, conoció de una acusación presentada por los clubs Unión Nacional de Ciclismo y Sindicato del Calzado en que el primero acusaba al corredor Chavarría de haber provocado intencionalmente la caída de su corredor Salazar y el segundo de los citados clubs a su vez acusaba al corredor Salazar de haber sido este el que provocara dicha caída, reclamando al mismo tiempo cuatro minutos y medio que Chavarría había perdido en la reparación de su rueda delantera.

Ambos clubs ofrecieron las pruebas del caso y pidieron se investigara lo ocurrido. La Federación acordó en dicha sesión nombrar una comisión integrada por

los señores federativos don Salomón Escalante, don Verni Mora y don Rafael Agüero para que dictaminaran sobre tan delicado asunto. Dicha comisión informó en la sesión del 24 del corriente mes, después de recibir las declaraciones de los testigos ofrecidos por ambos clubs, declarando que después de recibir los testimonios citados y de estudiar los planos esbozados por el principal de los testigos teniente de tránsito señor Joel Quirós, no había nada que demostrara mala intención de ninguno de los citados corredores, como tampoco infracción a ninguno de los reglamentos y que si efectivamente hubo imprudencia de ambos corredores por correr extremadamente juntos, motivo por el cual se produjo la colisión, también

es cierto que los reglamentos no dicen nada respecto a la distancia en que deban correr los ciclistas.

De este caso la federación sacó las siguientes conclusiones:

1º Que en la práctica resulta imposible reglamentar las distancias a que deban de correr los ciclistas uno de otro, por ser la bicicleta un vehículo cuya estabilidad depende exclusivamente del equilibrio del ciclista y éste no puede mantenerlo en línea recta por razón de su propio movimiento y esfuerzo para conducirlo.

2º Que es el propio ciclista el mayormente interesado en observar las distancias prudenciales y en emplear su destreza para evitar las colisiones, por cuanto de antemano no puede saber, caso

Los promotores cubanos esperan el resultado de este sensacional bout para concertar el bout entre el vencedor y el mexicano Carlos Malacara —

El evento semi-final, a ocho asaltos, será cumplido por Pambelé Jr. y Víctor M. Rueda —

Puede asegurarse ya, como definitivo, el viaje a la Habana del vencedor del próximo encuentro entre Emilio Castrillo y Roberto Carrillo, pues los promotores de boxeo de la bella capital cubana han prometido contratar al vencedor de este sensacional evento para que se enfrente al mexicano Carlos Malacara.

El evento semi-final del programa de la noche del treinta y uno del presente mes, será cumplido por Pambelé Jr. y Víctor Manuel Rueda, match de revancha que el nicaraguense concede gustoso al josefino.

de producirse un choque quien va a sacar las peores consecuencias.

Por tal razón los reglamentos quedaron tal y como estaban, así como los puntajes actuales de Salazar y Chavarría y será el domingo próximo que se defina quien será el campeón nacional de resistencia.

30 Ciclistas participarán en la prueba definitiva de 128 Kms.

LOS CORREDORES SALDRAN DE ESTA CAPITAL CON RUMBO A GRECIA. REGRESARAN A SAN JOSE SIGUIENDO HASTA VILLA COLON REGRESARAN DE NUEVO A SAN JOSE

El próximo domingo se celebrará la prueba definitiva para la adjudicación del título de campeón nacional de resistencia, en el certamen ciclistico promovido por la federación nacional de ciclismo.

En esta prueba, difícil y agotadora, intervendrán treinta corredores pertenecientes a los cinco clubs inscritos, todos los cuales

tendrán chance de campeonzar, ya que al no existir empate, el primero en llegar a la meta será declarado campeón.

Hasta el momento, parecen ostentar mayores posibilidades de triunfo los ciclistas Rigoberto Salazar, de la Unión Nacional de Ciclismo y Chavarría, del Club Sindicato del Calzado, quien luce tres puntos a su favor.

La ruta a recorrer se extiende sobre 128 kilómetros de carretera, uniendo a esta capital con Alajuela y Grecia, regresando a San José y siguiendo hasta Villa Collón, regresando nuevamente a esta capital.

Amplia crónica de este interesante evento ciclistico, ofrecerá ULTIMA HORA a sus miles de lectores, el lunes próximo.

VETERANOS DE LA GIMNASTICA SE ENFRENTARAN A LOS VETERANOS DE "LIBERTAD"

Este encuentro se celebrará en el Estadio Nacional el día cuatro de noviembre a las 10.30 a. m. en conmemoración del cuarenta aniversario de la fundación del club liberto

Los primeros equipos veteranos de la Sociedad Gimnástica Española y del Club Sport La Libertad, librarán un emocionante encuentro en el estadio nacional, el próximo día 4 de Noviembre a las 10 y 30 a. m. en conmemoración del cuarenta aniversario de la fundación del Club Sport La Libertad.

La lista de los veteranos que participarán en este evento son: **GIMNASTICA:** porteros: Gastón Michaud y Ricardo González. Defensas: Antonio Font, coronel don Joaquín Lizano, Beto Hutt, Chequelito Gutiérrez. Medios: Coronel don Daniel Gallegos, Héctor Alvertazzi, Fernando Escorriola; Roberto Figueredo. Delan-

LIBERTAD: Porteros: Arnulfo Zeledón, Mariano Tovar. Defensas: Reis Tabasch, Abel Gutiérrez; Arturo Aymerich, Humberto Saborio. Medios: Luis Montero, Ricardo Bermúdez, Miguel Jiménez, Coronel Mario Araya, Rodolfo Peralta, Claudio Mora. Delanteros José Joaquín Fonseca, Ignacio Mora, Salvador Tabasch, Rafael A. Madrigal; Pedro Quirce; Gilberto Abarca; Juan Fonseca; Virgilio Soto, Miguel A. Ulloa. Capitán: Pedro Quirce.

CONFIRMA ORTIZ QUE AL "ALAJUELENSE" LE FALTO REMATE

Otra circunstancia desfavorable fué la beligerancia del árbitro que dirigió tres encuentros, pues se empeñó en hacernos perder la temporada. — El futbolismo cubano es claramente inferior al costarricense, tanto en calidad como en estilo

Brevemente entrevistamos ayer a don Francisco María Ortiz, delegado de la Federación Nacional de Fútbol en La Habana, durante la celebración de la serie tico cubana

Nos dijo Chico: "La falta de remate fué una de las causas de la pérdida de esa serie. Debemos cambiar la

modalidad de nuestros ágiles, y obligarlos a ser más decididos en el remate.

Por otra parte, el árbitro cubano que dirigió tres encuentros de esa serie, se empeñó en hacernos perder los encuentros, transformándose en un beligerante valioso a favor de sus compatriotas. El fútbol cubano es de infe-

rior calidad al costarricense; la diferencia entre uno y otro es bien notoria, tanto en lo que a calidad se refiere como a estilo. Nosotros jugamos más, pero rematamos menos

Creo justo decir que en honor a la verdad y a la legalidad, el Alajuelense perdió únicamente el último encuentro de la serie



"ASI ES MEXICO"

PRESENTA SUS ULTIMAS FUNCIONES DE REVISTAS Y SKETCHS EN EL

TEATRO LATINO

NUEVOS NUMEROS - REGIAS CREACIONES - 7 Y 8.45 C 1.30

OCHO SEMANAS DE...

(Viene de la pág. UNO) —
se nos ha enviado para su publicación:

"Rodolfo Guzmán, C.T.C.R.—Tos dos mis esfuerzos tienden a un arreglo definitivo de la situación que me señala en su telegrama. El proyecto del ejecutivo, ya en discusión en el congreso, contempla en primer lugar el pago total, al día, de toda clase de planillas. Desgraciadamente ahora contemplo otro problema en el agotamiento de todas las partidas, lo que hace que el control no haya podido sellar ningún giro de las últimas ocho semanas. El asunto ha sido consi-

derado en toda su gravedad por esta secretaría para la cual nunca ha sido indiferente la difícil situación de los trabajadores. Atentamente,

Alvaro Bonilla Lara,
Secretario de Hacienda".

PIDESE...

VIENE de la Página UNO —
Con encargo del buró político nuestro partido permito me solicitar su intervención para que no se convierta en ley proyecto de diputado Pablo de las Mercedes Rodríguez que pretende desnaturalizar ley protección parásitos. Tal proyecto va dirigido contra intereses campesinos pobres que usted ofreció favorecer y contradice propósito su gobierno dar al país legislación agraria progresista.

Atentamente,

ARNOLDO FERRETO.

Señor Presidente
de la República

Casa Presidencial.

Con gran sorpresa Confederación Trabajadores Costa Rica en férase que por iniciativa Pablo de las Mercedes Rodríguez ha sido sometido Cámara Diputados proyecto de ley reaccionario, que trata de anular una de las pocas conquistas campesinos pobres, la llamada ley protección parásitos. Como su gobierno nos tiene prometida una legislación agraria progresista, nuestro Comité Nacional espera, consecuentemente, que usted interceda en favor del retiro del mencionado proyecto de ley.

Atentamente,

Rodolfo Guzmán.

LLEGO A COSTA RICA

VIENE de la Página UNO

para dar a la Policía y Tránsito nacionales los últimos adelantos de la táctica norteamericana. Mr Hour llegó a nuestro país procedente de Colombia, donde se encontraba instruyendo a los organismos de policía y tránsito de aquel país.

Se nos informó que el señor Hour estaría en nuestro país por varios meses, hasta lograr con las organizaciones anteriormente citadas llegar a colocarse a la par de los mejores organismos de las mismas condiciones de los demás países de América

DOS TECNICOS..

VIENE de la Página UNO

nos ha girado instrucciones a Mr. Vance Rogers, para que el departamento a su cargo coope-re en todo cuanto esté a su alcance con la Comisión de Fomento, que sólo mediante un inter-

cambio de ayuda se podrá lograr en nuestro país grandes beneficios tanto para la agricultura como para la industria. Por otro lado, el Instituto ya ha contratado nuevos técnicos en agricultura, que están al servicio de nuestra agricultura, suministrando ayuda técnica gratis a todos los agricultores nacionales

SABODO JUGARA....

(Viene de la pág. SIETE, Noviembre 8

El Salvador-COSTA RICA.

Noviembre 4
Venezuela-Nicaragua
COSTA RICA-Colombia.

Noviembre 5
Nicaragua-Panamá

Noviembre 6
El Salvador-Colombia.

SEGUNDA VUELTA

Noviembre 7
Costa Rica-Venezuela

Nicaragua-Colombia.
El Salvador-Panamá.

Noviembre 9.
Panamá-COSTA RICA.

Noviembre 10
El Salvador-Nicaragua.
Colombia-Venezuela.

Noviembre 11
Venezuela-Panamá.
Nicaragua-COSTA RICA

Noviembre 17
Venezuela-El Salvador.
Panamá-Nicaragua.

LOS ESTADOS UNIDOS EDWIN G. JAHN

TENDRAN OPORTUNIDAD DE RECUPERAR EL TROFEO DE LA COPA DAVIS

Con el reciente anuncio que ha hecho Australia de que defenderá el famoso trofeo de la Copa Davis, ganado a los Estados Unidos antes de la guerra, los tenistas norteamericanos tendrán la oportunidad de participar de nuevo en la famosa competencia tenística para tratar de reconquistar la copa. Dichas competencias que se interrumpieron durante los años de la contienda mundial volverán a efectuarse en Australia en diciembre de 1946

ha sido agregado al servicio extranjero americano para que estudie el desarrollo de la industria del papel y la pulpa en Noruega, Suecia y Finlandia

El Departamento de Estado de Washington y la Secretaría de Comercio anunciaron conjuntamente el nombramiento de Edwin G. Jahn, quien ingresará al Servicio-Extranjero Auxiliar de los Estados Unidos para estudiar el desarrollo de la industria del papel y la pulpa en Noruega, Suecia y Finlandia, durante un período de un año aproximadamente

SE NECESITAN

Abrigueros en

"LA PROTECTORA"

25 varas Sur del Teatro América

Edificio Balcón de Europa - Teléfono 5648

Cumpleaños

Hoy estará de gala con motivo del colegio superior de señoritas de festejar su cumpleaños, la be y del liceo de Costa Rica. UL la señorita María Cristina Di TIMA HORA le envía sus cari-tel. competentísima profesora años felicitaciones.

FAMOSA CONCERTISTA COLOMBIANA

CIUDAD DE MEXICO, 25 UP—La niña Gloria Bolívar concertista infantil colombiana ejecutó noche su décimo octavo recital de piano en la escuela Padri Mier. El programa de música clásica estuvo integrado por obras de Beethoven, Mozart, Chopin, Bach y Paderewski.

Próximo sábado, comienza en el PALACE, la exhibición de a maravilla en colores finísimos:

"ESCUELA DE SIRENAS" El primer ballet acuático que puede verse a un lujo antástico! El carnaval del agua, con pilones que quitan el resuello! Carlos Ramirez, Red Skelton, Esther Williams, etc., etc. Un espectáculo maravilloso e inolvidable!

Prontísimo: Ya está en Costa Rica: DIANA DURBIN, por primera vez en colores en: FELIZ Y ENAMORADA

Hoy, Jueves, 25 Octubre 1945

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — 1.05
Se reunieron en una película todos los monstruos de la pantalla! "El médico loco" - "El Monstruo" - "El Jorobado" - Drácula, El Hombre Lobo, en el espeluznante titán: LA GUARIDA DE FRANKSTEIN

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — 0.80
Lon Chaney en el titán: LA MALDICION DE LA MOMIA

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — 0.80
Charles Laughton, en: PERSECUCION

IDEAL

A las 7 y 8.45 — 0.40
Ann Southern, en: CUANDO ELLAS QUIEREN

LIBANO

A las 7 y 8.45 — 0.55
LA NIÑA PROVINCIANA por Joan Davies

KEITH

A las 7 y 8.45 — 0.55
Paul Muni en el titán: "CANCION INOLVIDABLE"

RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 8.45 — 1.05
Un estreno de domingo sin discusión! Eleanor Powell, David Lichine, Dennis O'Keefe y los mejores artistas de circo del mundo, en:

SENSACIONES DE 1945

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — 0.70
Gene Tierney, en: LAURA

AMERICA

A las 7 y 9 — 0.70
Tyrone Power, en: SUEZ

ADELA

A las 7 y 9 — 0.70
Juanita Reina, en: CANELITA EN RAMA

CASTRO

A las 7.30 — 0.55
Alan Ladd, en: EL MAÑANA ES NUESTRO

Pronto: LA CASA DE LOS MILLONES, con Luis Sandrini y O'nda Bozán. — LA FAVORITA DE LOS DIOS, en colores, con Dorothy Lamour. — LOS DOS RIVALES, con Hugo del Carril y Luis Sandrini.